

Minientras crece incertidumbre por la ayuda humanitaria

ONU: Israel está violando principios fundamentales

● Las maniobras militares recientes, ejecutadas por el ejército israelí en Franja de Gaza están fuera del derecho internacional, según Volker Türk.



Las actuales acciones del ejército israelí en la Franja de Gaza no están cubiertas por el derecho internacional a la autodefensa de Israel y no respetan los principios fundamentales de la humanidad, consideró este martes el alto comisionado de la ONU para los Derechos Humanos, Volker Türk.

“Está claro que Israel puede y debe defender a su población”, afirmó Türk en declaraciones a la radio pública austríaca ORF, aludiendo al ataque terrorista perpetrado el 7 de octubre de 2023 por el grupo terrorista Hamás contra Israel, con unas 1.100 personas asesinadas y 251 secuestradas.

Israel reaccionó con una masiva ofensiva militar que aún continúa y que ha matado a unas 54.000 personas, en su mayoría palestinos civiles, y que se ha recrudecido en las últimas semanas. Según Türk, lo que está haciendo Israel actualmente ya no es justificable por el derecho a la autodefensa.

“En cuánto se llevan a cabo acciones militares rigen las leyes internacionales de guerra, que son vinculantes también para Israel, pero lo que vemos en los últimos meses no tiene ya nada que ver con el respeto a los principios fundamentales de la humanidad”, aseguró el diplomático austríaco.

Expulsión forzosa

“Ya no encuentro más palabras” para describir la “catastrófica” situación que vive la población civil ga-

zati, sometida a repetidos desplazamientos forzosos y sin ayuda humanitaria desde hace ocho semanas, pues lo poco que ha llegado en los últimos días está lejos de los volúmenes que se necesitan, señaló.

Además, añadió, ante el hecho de que ahora cerca del 80 por ciento de la Franja de Gaza es territorio militar en el que no se permite permanecer a ninguna persona, “hay que hablar de una expulsión forzosa, que es altamente preocupante”.

Türk ya había pedido a mediados de este mes una mayor acción por parte de la comunidad internacional para detener la actual ofensiva israelí, al considerarla “equiparable a una limpieza étnica”. “Tras la destrucción metódica de barrios enteros y la negación de asistencia humanitaria parece haber un intento de provocar un cambio demográfico permanente en Gaza, en desafío al derecho internacional”, declaró entonces Türk en un comunicado.

Ayuda humanitaria

En tanto, el personal humanitario de Naciones Unidas que sigue trabajando en Gaza no ha podido comprobar que la población en Gaza haya empezado realmente a recibir ayuda humanitaria por parte de una organización privada creada por Israel y Estados Unidos, dijo la portavoz de la agencia de la ONU para los refugiados palestinos (UNRWA), Juliette Touma.

“También hemos visto las fotos (de la supuesta

entrega de alimentos), pero no lo podemos confirmar. Lo que sabemos es que se necesita, como mínimo, que entren entre 500 y 600 camiones (diarios) con suministros a Gaza, y no solo comida, sino también medicinas, artículos médicos, vacunas para los niños, agua, combustibles y otras cosas para que la gente sobreviva”, sostuvo. “Estamos muy lejos de alcanzar ese objetivo”, aseguró Touma.

La organización de ayuda estadounidense-israelí Fundación Humanitaria para Gaza ha hecho llegar a ciertos medios fotos señalando que se trata de palestinos que recogen cajas en ayuda vital, pero ninguna entidad independiente ha confirmado esta acción. “Hemos visto esas fotos, pero nadie sabe si es cierto o no”, comentó en Ginebra el portavoz de la Oficina de Coordinación Humanitaria de la ONU, Jens Laerke.

La ONU ha dejado claro que no colaborará con esa organización porque la forma en que plantea su trabajo va en contra de los principios humanitarios y deja la ayuda a expensas de intereses políticos y militares.

Touma dijo que desde que Israel impuso el bloqueo humanitario a Gaza a principios de abril no ha permitido la entrada de ningún camión con ayuda de la UNRWA, a pesar de que tiene 3.000 de estos vehículos en lugares próximos a Gaza, como Egipto o Jordania, esperando que se les permita acceder al territorio palestino.